

Le Dérivé

Bulletin trimestriel d'information des retraités CFDT de Meurthe-et-Moselle • 1€ • N°35 décembre 2024

Agenda

9 janvier : Accueil des nouveaux retraités.

4 février : Bureau de l'UTR 54.

25 février : Conseil de l'UTR 54.

19 mars : AG ULR Lunéville.

25 au 27 mars : Congrès et réunion nationale UCR.

1^{er} avril : Bureau de l'UTR 54.

Sommaire

Édito :	1
Agenda :	1
ULR de Longwy :	2 et 3
Appel à nos lecteurs :	3
Plan de travail 2025 :	4
Tarifs MGEN 2025 :	4
Les retraités 54 au CSR :	5 et 6
Forum des seniors à Toul :	7
Pique-nique septembre 2024 :	7
ULR de Lunéville :	8
Voeux :	8

Le Dérivé est édité par l'UTR CFDT Meurthe-et-Moselle - 6 rue de Mon Désert - 54000 NANCY •
Tel : 07 57 87 91 69 ;

Directeur de la publication : **Pierre Guilmin**.
Rédactrice en chef : **Marie-Jeanne Baeumler**.

• ISSN 2112-3756. • Dépôt légal : **décembre 2024**.
• Impression : La Nancéienne d'impression,
31 rue Georges Bizet - 54500 Vandoeuvre-lès-Nancy.
• Iconographie : <http://www.openclipart.org>.

Les retraité.e.s dans le viseur du projet du gouvernement

Projet du budget général, mais également projet de la loi de financement de la sécurité sociale (PLFSS) qui nous concerne particulièrement, trois mesures (au moins !) nous révoltent :



Pierre Guilmin
Secrétaire général

1) Celui de décaler de six mois la revalorisation des pensions.

Comme si les retraités bénéficiaient d'un niveau de vie supérieur à l'ensemble de la société. Or c'est oublier que deux millions de retraité.e.s, particulièrement des femmes, vivent sous le seuil de pauvreté (voir le dernier rapport des Petits Frères des Pauvres).

C'est aussi oublier que le revenu des retraité.e.s baisse continuellement depuis plusieurs années, par rapport à celui des salariés (voir le rapport du Conseil d'Orientation des Retraites de juin 2024).

2) Celui de transférer des charges sur les complémentaires santé.



L'exemple le plus connu, est la baisse du remboursement par la SS de la visite chez son médecin et celle des médicaments. Cela conduira inexorablement à l'augmentation des cotisations à payer à la complémentaire santé et amènera donc, pour certains, à diminuer leur niveau de tarif, voire pour quelques uns à s'en passer.

3) L'absence de mesures suffisantes pour répondre aux enjeux liés à la santé.

On connaît la situation du service public de santé, comme celle des établissements médicaux-sociaux. Or les perspectives de ce PLFSS, ne peuvent répondre, ni d'un côté au vieillissement de la population, d'où la nécessité d'accroître les actions de prévention, ni de l'autre au manque de personnels, d'où la nécessité de revaloriser leur situation .

Pour la CFDT Retraités il s'agit de défendre la justice, celle de notre place dans la société, au côté particulièrement des plus vulnérables. Ainsi rappelons notre exigence pour un minimum de pension égal au SMIC pour tout salarié ayant une carrière complète.

P. Guilmin



ULR CFDT Longwy et environs

Assemblée générale de la CSC

L'ULR CFDT Longwy et environs était invitée par les collègues belges de la CSC (**Confédération des Syndicats Chrétiens**) Seniors Luxembourg à participer à l'AG qui se tenait à Habaye la Vieille en Belgique le 14 octobre 2024.

Les cellules du Sud Luxembourg Virton et d'Arlon ont fait le point sur les différents problèmes rencontrés par leurs adhérents. Ceux-ci sont souvent les mêmes que ceux rencontrés en France (transports, habitat, déserts médicaux ...)

Puis une notaire est intervenue sur le thème suivant « Successions et transmission du patrimoine » qui a suscité de nombreuses questions de la part des participants.

Les échanges ont continué pendant le délicieux repas concocté par les frères de l'abbaye.



Permanences ULR CFDT Longwy et environs

Nouveau cette année

.En plus de la permanence existante tous les lundis après-midi à Longwy, **une permanence est assurée le 2ème mardi de chaque mois par 3 bénévoles de 10h à 12h à la mairie de Villerupt**, commune située à environ 20 km au sud de Longwy.



Permanence des retraités CFDT 54 :

Nous sommes présents les **derniers jeudi du mois de 14h à 16h, hors vacances scolaire**, dans notre local au 6 rue de Mon Désert à Nancy 54000.

Nous vous y attendons.



FORUM MEXY du 08 NOVEMBRE 2024

Le vendredi 08 novembre 2024 s'est tenu à Mexy le forum « Être aidant, être aidé » organisé par le Conseil Départemental territoire de Longwy PA/PH.

A cette occasion, l'ULR CFDT Longwy a tenu un stand.

La matinée était dédiée aux professionnels, bénévoles, communes, autour d'échanges et d'informations sur 9 thématiques.

L'ULR a participé aux suivantes :

- Accueil, information et accès aux droits avec présentation état d'avancée cartographie du territoire en cours dans le cadre du SPDA,
- Accès à la santé et coordination des aides,
- Faciliter le recours aux solutions de répit pour soutenir le proche aidant,
- Accompagner les changements de lieux de vie.



L'après-midi, le forum était ouvert au grand public sous forme de stands (50 environ) avec des temps forts et animation. Il a accueilli 250 visiteurs

Un questionnaire intitulé « Votre avis pour garantir l'autonomie » a été élaboré par l'ULR Longwy. Le sondage a été réalisé auprès des visiteurs et a permis d'établir des priorités parmi les questions posées, à savoir dans l'ordre :

- Garder des relations,
- Être en sécurité,
- Participer à des activités.

Appel aux lecteurs du Déridé

Le Déridé n'est pas simplement le bulletin d'information des retraités CFDT de Meurthe-et-Moselle, c'est aussi un lieu d'échanges et de propositions.

La parole est aux lecteurs !

Faites nous part de vos commentaires, proposez des articles, parlez nous de votre actualité locale ... le Déridé est prêt à vous publier.

Participez à la vie de l'UTR !

Vous voulez rejoindre une des commissions de l'UTR, vous avez des idées culture-loisir, des questions concernant votre vie de retraité ou des revendications : faites le savoir au Déridé.

Pour contacter le Déridé :

Par mail : utr.cfdt.meurtheetmoselle@gmail.com

ou par courrier postal : UTR CFDT Meurthe-et-Moselle - 6 rue de Mon Désert - 54000 Nancy

Actions du plan de travail des retraités pour 2025

1) Demi-journées d'information « Accueil des nouveaux retraités ».

Au cours de nos nombreuses rencontres avec les nouveaux adhérents retraités nous avons fait le constat que beaucoup ne connaissent pas ou peu le fonctionnement de notre syndicat de retraités, face à ce constat nous allons mettre en place des demi-journées d'information « Accueil des nouveaux retraités ».

La première aura lieu le jeudi 9 janvier 2025 à 14 heures à la CFDT - 6, rue Mont Désert à Nancy – salle du 1er étage.

Si vous souhaitez y participer, n'hésitez pas à vous inscrire, auprès de Martine BARBIER : martibarbi@yahoo.fr en indiquant : Prénom-NOM-adresse électronique- numéro de portable. Une invitation vous sera envoyée.

Si vous aussi, les SG des ULR, vous avez, dans vos ULR, des adhérents intéressés, n'hésitez pas à nous communiquer leurs coordonnées.

La salle de l'UTI ne pouvant accueillir plus de 25/30 personnes, si besoin, nous organiserons d'autres demi-journées d'information.

2) Mise en place de commissions « Communication/Développement ».

Par ailleurs, il devient urgent de mettre le paquet sur le développement et la communication car l'un ne va pas sans l'autre... nos adhérents et responsables vieillissent et rajeunir notre population est une démarche collective qui doit nous concerner toutes et tous.

- La communication sera pilotée par Martine – martibarbi@yahoo.fr
- Le développement sera piloté par Maria – mrichard6713@gmail.com

Si vous souhaitez vous investir dans l'une ou l'autre de ces deux commissions, ou dans les deux, n'hésitez pas à vous inscrire auprès de Martine ou de Maria.

En fonction des retours que nous aurons, nous ferons le point et nos commissions devraient pouvoir se mettre en place au plus tard mars 2025. Chaque commission construira son propre plan de travail et fixera ses propres objectifs...



Bienvenues à toutes et à tous !

Nouveaux tarifs de la mutuelle MGEN Solutions pour 2025

Avec une augmentation de 5% au 1er janvier 2025, nous nous situons dans la moyenne la plus basse.. En effet, la majorité des mutuelles augmentent de 8 à 10% de plus et il n'y a eu aucune augmentation en 2024 pour la MGEN Solutions.

mgen	Montant des cotisations mensuelles MGEN Solutions 2025 :			
	AZUR 1 Base incluse	AZUR 2 Base incluse	AZUR 3 Base incluse	AZUR 4 Base incluse
Régime général de la Sécurité sociale				
1 adulte	57,61 €	90,14 €	115,94 €	141,72 €
2 adultes ou 1 adulte et 1 enfant	106,87 €	166,35 €	214,44 €	262,53 €
Famille	127,32 €	197,94 €	255,10 €	312,24 €
Régime local Alsace Moselle				
1 adulte	37,63 €	58,08 €	75,04 €	92,00 €
2 adultes ou 1 adulte et 1 enfant	69,71 €	107,34 €	138,93 €	170,53 €
Famille	82,71 €	127,78 €	165,42 €	203,05 €



Compte-rendu du CSR 2024

A la suite du Congrès 2022 à Bischoffsheim, en Alsace le Conseil Syndical Régional du Grand Est (URI GE) s'est réuni les 5 et 6 novembre 2024 à Charleville Mézières.

Il s'agissait de réaliser un bilan d'étape sur l'activité de l'URI GE avant le prochain congrès prévu en 2026. Environ 50% des syndicats participait à cet événement.

Globalement une URI GE qui se porte bien, avec un budget à l'équilibre. Bilan qui a été approuvé à l'unanimité.

C'était également l'occasion pour les syndicats de s'exprimer ;

Maria RICHARD, secrétaire générale adjointe de notre UTR est intervenue sur le développement, une de nos préoccupations principales, et sur l'importance pour les syndicats de retraités de communiquer avec les syndicats de salariés afin de les inciter à proposer à leurs adhérents, arrivant à la retraite à venir nous rejoindre.

Vous trouverez en annexe à ce Dérivé l'intégralité de notre intervention.

Marylise LEON est venue nous faire le traditionnel point d'actualités.

Une table ronde le mercredi matin, a présenté l'accompagnement mis en place par la CFDT, en soutien aux syndicats

Yvan RICORDEAU est intervenu sur les réflexions confédérales, à la suite des rendez-vous avec les syndicats.

Dominique TOUSSAINT, SG URI GE a profité de ce conseil, pour nous annoncer son départ. Carine JACQUIN, SG de l'UTI Meuse, est pressentie pour le remplacer et la décision appartient au bureau régional.



Marylise Léonn

Intervention UTR SA au Conseil Syndical Régional des 5-6 novembre 2024

Si dans mon intervention je parle à la fois d'UTR et de syndicat de retraités, c'est tout simplement que notre Union Confédérale met en débat à notre prochaine AG de mi-mandat, en mars 2025, le changement d'appellation de UTR à Syndicat de Retraités. A suivre...



La résolution générale de nos derniers congrès (Confédéral et Régional) nous invite, entre autres, à travailler sur le développement et nous nous y inscrivons.

Au niveau régional un point important a marqué la signature, début 2023, d'une convention entre l'URI et l'URR, cette dernière étant la structure qui regroupe les 10 UTR du Grand Est.

Des éléments de cette convention portent principalement sur des mécanismes devant faciliter le transfert des adhérents salariés partant en retraite vers le syndicat des retraités. Pour ce faire vous trouverez dans le catalogue des formations de l'URI la formation « adhérent CFDT, bientôt en retraite », coanimées par des militants salariés et retraités, que nous vous invitons à proposer à vos adhérents, dans l'année précédant leur départ en retraite.

A part cela, où en est l'URI, dans son rôle de facilitateur pour que les salariés qui arrivent à la retraite et qui le souhaitent puissent être transférés vers les retraités ? Comme écrit dans les statuts confédéraux à son article 13 bis (Les retraités chez les retraités). Ce qui ne les n'empêche pas de continuer à aider dans les syndicats de salariés. (suite page suivante)

Face à la méconnaissance de l'existence, du fonctionnement et de l'activité des retraités, nous nous organisons pour prendre rendez-vous avec les exécutifs de syndicats de salariés, mais ces rendez-vous ont du mal à se mettre en place. Certains ont répondu présents mais les retombées ont du mal à voir le jour.

Aujourd'hui 78% des salariés quittent la CFDT au moment de partir en retraite. Pas étonnant, quand un militant d'un syndicat nous dit, je cite « Je croyais qu'au moment de mon départ en retraite je devais rendre ma carte d'adhérent à la CFDT. Ouvrez-nous vos portes et nous viendrons vous expliquer qui nous sommes et ce que nous faisons... non, le crochet, le tricot les cartes et le café sont très loin de notre activité principale... même si nous sommes très attachés à la convivialité... Les retraités ce sont des militants en activité tous les jours... certes notre activité est différente de celle des salariés en entreprise ou dans les administrations, mais elle vous concerne vous ou vos proches, aujourd'hui ou demain... »

Quelques exemples de notre activité et de nos revendications : la baisse du pouvoir d'achat, l'emploi, l'accès aux soins de qualité et de proximité, la lutte contre les déserts médicaux, l'éloignement des services publics, l'accès à un habitat correct et adapté, le manque de transports adaptés, la prise en charge et le financement de l'autonomie, en gros « **Comment être acteur dans l'adaptation de la société au vieillissement de la population pour que chacune et chacun puisse vivre et vieillir dignement, dans les meilleures conditions possibles** ».

Au Conseil Départemental de la Citoyenneté et de l'Autonomie (CDCA), nous travaillons en étroite collaboration avec l'URI sur l'élaboration du Programme de Santé Régional (PSR).

Sur chacun de ces dossiers nous sommes tous concernés et pourtant nous nous sentons souvent seuls. Vous n'envisagez peut-être pas de vieillir !!!

Le dossier des « Aidants » **beaucoup de salariés en activité sont des aidants, dans quelles conditions remplissent-ils leurs rôles, n'avons-nous pas une responsabilité collective envers ses salariés ?**

Et, que dire, de notre implication et soutien dans les actions à côté des salariés et de notre investissement associatif... Notre UCR compte aujourd'hui 39 802 adhérents et notre UTR 54, 675.

Venez nous rejoindre, vous y avez toute votre place.

Je souhaite profiter de cette intervention pour exprimer mon ressenti face à la classe politique et à notre position du « faire barrage au RN ».

Si le RN reste et restera notre principal combat, que dit-on de l'extrême gauche (certains députés LFI), qui par leurs comportements idéologiques sont, eux aussi, un danger pour notre démocratie et le bien vivre ensemble...

Il faut insister sur le mépris ressenti par les Français face au non-respect de leur vote, un mépris qui pourrait entraîner des conséquences sur les futures élections et la formation d'un futur front républicain.

Aujourd'hui beaucoup de citoyens se retrouvent dans cette phrase de Coluche :

« Si voter changeait quelque chose, il y a longtemps que ça serait interdit ».

Donnons-nous les moyens de nos ambitions pour une France de la « Liberté, de l'Égalité et de la Fraternité » mais ne soyons pas dans le déni. Si demain le RN accédait au pouvoir qu'elle sera notre place dans le paysage social ?

Je conclurais cette intervention, en disant : « Que chaque génération construise sa CFDT, sans jamais, jamais oublier l'importance de ses fondations ».





Forum des seniors le 12 septembre à Toul :

Retraités CFDT du Toulinois, nous avons tenu notre stand couleur orange, comme chaque année. Rendez vous incontournable en compagnie d'une vingtaine d'associations.

Cette année, nous avons noté une quarantaine de visites ; les passants se sont arrêtés à notre stand pour nous saluer, prendre ou consulter notre documentation, dont le Manifeste, largement diffusé, ce qui a favorisé la discussion ; il est clair que la retraite à 64 ans ne passe pas !

Des revendications nous ont été présentées : plus de bancs en ville, des toilettes, points d'eau, passages protégés pour atteindre les bornes de recyclage, difficulté pour établir des dossiers de retraite ou autres ...

Ces revendications ont été transmises au CCAS et au maire, comme quoi nous pouvons dire que nous sommes perçus comme LE syndicat des retraités !

Innovation cette année, nous nous sommes retrouvés, début juillet, en comité restreint, pour préparer ce forum. Nous avons rédigé un texte court, dactylographié en gros caractères, plastifié et présenté en différents formats, qui a permis de dialoguer amicalement :

Pourquoi se syndiquer à la CFDT - Retraités

La CFDT - Retraités revendique aujourd'hui de :

- Préserver notre pouvoir d'achat et notre pouvoir de vivre,
- Revaloriser les basses pensions au minimum au niveau du SMIC, et indexer les retraites sur l'inflation,
- Etre considéré comme un adulte et un citoyen à part entière.
- Que les salariés dédiés à l'accompagnement des personnes en perte d'autonomie soient en nombre suffisant, considérés et valorisés, bénéficient d'une formation et d'un suivi.



Nous n'avons rien à vendre, nous voulons donner envie d'être des retraités actifs qui tiennent leur place dans la construction d'une société vivable et plus juste !

Pique-nique de septembre 2024 :

Nouvelle équipe – nouveau lieu

Malgré la mise en sommeil de la commission loisirs, nous avons à nouveau organisé notre traditionnel pique-nique.



C'est la municipalité de Flavigny sur Moselle, qui a offert le site du Parc du Chaubourot.

Chalet pour la restauration, barbecue, chapiteaux installés, tables et bancs mis à notre disposition, ainsi que l'investissement de nos militants pour les courses, la confection des salades – nous avons pu goûter d'excellentes tomates du jardin - et la cuisson des saucisses a largement contribué à la réussite de cette belle journée.

Une trentaine de participants ont profité dans la joie et la bonne humeur d'une journée détente : Des nouveaux venus, des participants des unions locales de Lunéville et Toul nous encouragent vivement à recommencer.

Rendez-vous est donc pris pour l'année prochaine, et nous espérons votre participation.



Intérêt manifeste pour notre Manifeste

Suite aux législatives de juin, l'UTR CFDT 54 avait sollicité des rencontres auprès de certains députés de Meurthe-et-Moselle nouvellement élus ou réélus, afin de leur présenter de vive voix son «Manifeste des retraités citoyens», manifeste en 13 points qui était joint au dernier Dérivé.

C'est dans ce cadre et ce but qu'une équipe de 6 membres de l'ULR de Lunéville a été reçue le jeudi 7 novembre par **Thibault BAZIN (LR)**, conseiller départemental et député de la 4ème circonscription.

Compte tenu de l'agenda très chargé de celui-ci, la durée de la rencontre avait été limitée à 30 minutes, quitte à devoir être ultérieurement complétée.

Nous avons dès lors retenu 2 points sur les 4 dont nous voulions initialement parler, à savoir le **Pouvoir d'achat et la Santé**.

Chacun d'entre nous est intervenu dans les échanges qui ont été directs, précis et argumentés de part et d'autre.

Signe d'intérêt ? Monsieur BAZIN a pris beaucoup de notes durant l'entrevue ; et celle-ci a finalement duré plus d'une heure alors même que, sur son smartphone se succédaient les SMS de son secrétariat lui rappelant ses rendez-vous suivants qui patientaient à l'accueil.

Nous avons convenu de le revoir de façon régulière. Et notamment dans un délai rapproché pour lui présenter la réflexion de la CFDT sur les 2 thèmes que nous n'avons pas eu le temps de développer mais dont l'importance n'a rien à envier aux 2 autres : le Logement, le cadre et la qualité de vie des citoyens âgés ainsi que leur Rôle et place dans la société...



Au centre : Thibault Bazin

